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! ! ! !本报喀山今日电 （特派记
者 李纬）又一项世界级大赛落
户上海！第十四届世界武术锦标
赛昨晚在俄罗斯喀山开幕，而在
开幕前的国际武术联合会第 !"

次代表大会上，与会代表一致表
决通过，#$!%年第 !&届世界武
术锦标赛将在上海举行。

武术世锦赛是武术界最高
级别的国际大赛，由国际武术联
合会主办，每两年举办一届，比
赛项目分为套路和散打。本届比
赛共有来自近 '$个国家和地区
的约 ($$$名选手参赛，将在五
个比赛日争夺 ""枚金牌。中国、
伊朗、埃及、印度等 &#个国家和
地区的 #&$多名散打选手参赛。
本次中国队派出 )& 名选手参
赛，其中 *名选手参加套路比
赛，' 名选手参加散打比赛，其
中不少选手是全国锦标赛的优
胜者。
开幕式之前，国际武术联合

会召开第 +"次执委会会议和第
)"次全体代表大会，其中一项
重要议程是决定下届世锦赛举
办地。据国际武联主席于再清透
露，原本也有其他城市有意向参
与本次申办，但当得知上海作为
中国候选城市提出申办申请后，
就都知难而退，最终上海毫无悬
念申办成功。会上恒源祥（集团）有限公司
董事长刘瑞旗当选国际武术联合会名誉副
主席，因为恒源祥一直支持武术发展，他的
当选对武术推广和发展一定会起到积极的
作用。
上海申办代表团团长、上海市体育局

副局长赵光圣表示，在申办成功后，上海市
体育局还将和各方通力合作，在未来两年
圆满完成筹备和举办工作，除既有的赛事
安排，届时还将纳入更多的文化资源来运
作，让参与者感受到武术在体育项目之外
的力量。

! ! ! !今晚足协杯半决赛次
回合，上海申鑫主场迎战
上海绿地申花。虽然首回
合客场一球小负，但是申
鑫仍然梦想着能在主场翻
盘，主帅胡安昨天就表示
会放手一搏：“我们第一回
合是落后一个球，但是很
多时候梦想都会变成现
实，我们对这场比赛充满
幻想。”
虽然近期状态并不理

想，但对于已经冲超失败
的申鑫而言，势必会在这
场德比大战中拼尽全力。
从赛前申鑫推出的官方海
报来看，首回合 ,比 )小
负对手的结果，并没有影
响球队士气，海报主题“壮
志雄鑫之真鑫英雄”也透
露着申鑫面对本比赛将全
力以赴争胜的斗志。

申花方面，“救火教
练”吴金贵上任后，申花近
期联赛 )平 )胜，积分达
到 #*分，提前摆脱降级危

险。申花最主要的任务就是足协杯，而吴金
贵的目标也很简单，晋级决赛冲击冠军。目
前球队五大外援都能出战，这也让他在排
兵布阵时灵活了许多，他需要考虑的仅是
挑选哪 +名外援登场。大将瓜林复出后状
态不错，进一步增强了全队冲击足协杯冠
军的信心，而队长莫雷诺为了参加这场足
协杯半决赛，特意推迟赴哥伦比亚国家队
报到，这两位外援将在与申鑫的比赛中发
挥重要作用，至于另外一个外援人选，吴金
贵表示将视队员状态而定。

本报记者 李元春

上视五星体育频道今天 !"时 #$分将

转播足协杯半决赛第二回合上海申鑫与上

海申花比赛实况!
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! ! ! !“谢谢大家。对我而言，这是一个
新的挑战，我也会接受这个挑战。”一
片祝贺声中，-* 岁的朱广沪满面春
风，仿佛又年轻了十几岁。

昨天上午，上海市足协特别会员
代表大会暨第九届上海市足协第一
次会员代表大会在东方体育中心大
厦召开，朱广沪当选为新一届上海市
足协主席。新的上海足协进一步确立
了会员代表大会作为最高决策机构
的地位，在架构组织上共设立竞赛、
技术、青少年、裁判员、运动员等共
)$个专项委员会及 #个法律监督机
构。其中老帅徐根宝出任上海足协总
顾问，孙雯主持青少年足球工作，马
良行主管女足，成耀东管理竞技运动
员，范志毅接手社会足球工作，一批
上海足球的专业名宿纷纷走上前台。

的确，办事组织架构设置合理
化、管理人员专业化是此次上海足协
改革的一大亮点，这也标志着上海足
球事业的改革进入新阶段。而新足协
的领路人，就是前国足主帅朱广沪。
从职业教练华丽转身变为行业管理
者，朱广沪以这样的身份重新走向了
前台。
“第一个感觉是一个新的挑战，

这个工作岗位有很多需要学习的东
西。首先要靠大家团结班子，这样才
能做好事情，所有的一切以服务社会
为第一步。”接受记者采访时，朱广沪
如此表示，“新一届的上海足协是在
党中央、国务院部署进一步深化中国

体育管理体制、运行机制改革的背景
下应运而生的，回归了社团法人的社
会定位，成为实体化机构。过去当教
练抓专业，我有自信。现在作为一名
管理者，我还是要依靠整个团队的力
量，引领上海足球事业持续健康发
展。”

相比过往几十年的主教练生涯，
朱广沪认为现在的工作难度更大一
些。“从目前来说，（做足协主席）这个
可能更难。带队伍有一定的局限性，
这个更广泛，接触的面也更多，对我
来说是一个新的课题，也是很好的学
习机会。”

在朱广沪看来，新一届上海足协
的工作重点是什么？此前一直在从事
青训方面工作的朱广沪毫不犹豫地
表示，就是青少年球员的培训。“我们
最近一直在讨论，重点就包括社会足
球和我们的青训。怎么样培养一个人
格健全的孩子和球员？首先他应该是
一个有理想、有素养、有担当的人，从
这些方面去做好。而作为协会，我们
要对足球老师、足球教练进行指导和
培训，这样的培训相当关键。”他说，
“第二个还要组织有效的联赛体系，
不管社会足球、校园足球，要形成有
效的体系；再有要开拓更多的球场，
让我们的球员孩子有更多的场地去
训练。还有最后一个，不管在哪里训
练，最后还应该让球员回归社会，回
归社区，去带动更多孩子。”

本报记者 关尹

培养人格健全的足球人
"""访市足协新任主席朱广沪

顶着高烧夺得全国亚军
那一年夏天，谢文骏 )&岁，在山东潍坊的

)".)&岁年龄组 ))$米栏预赛跑了第一。决赛
前一天清早，备战一向勤恳刻苦的小谢敲开了
方水泉夫妇的房门———因为发高烧，他实在挺
不住了，到医院一量，+%度 *。下午，体温也没
见降下来，可第二天就是决赛。“我们打电话回
上海，问他妈妈吴丽萍意见，她是我同事，过去
也是田径运动员。”韩淑萍记得，得知妈妈让自
己做主后，小谢执意要参加决赛。

当晚，谢文骏搬到方水泉和韩淑萍的房
间睡，为了让小谢快一点好起来，两位教练
只能用物理降温的方法，韩淑萍为此一夜
未眠。

次日醒来，体温降到 +*度，谢文骏硬撑
着站上起跑线。方水泉和韩淑萍不放心，跟裁
判打了招呼进入场内，等候在终点线。跨过最
后一个栏，咬牙冲过终线，谢文骏就扑倒在韩
淑萍肩上。“第二名，”韩淑萍说，“他眼泪都要
落出来。”

踏实，刻苦，悟性高。在方水泉和韩淑萍
眼中，这是谢文骏最宝贵的品质。)#岁时被妈
妈领到闵行区少体校，谢文骏 )$$米短跑测
试仅 )-秒 &#，离少体校 )"秒的招生标准差
得很远，但他身体条件出色，节奏感好，被破
例招收后，很快就展现惊人潜质。#$$-年 &月
江西宜春的全国少年田径锦标赛上，谢文骏
夺得 )-.)'岁年龄组 ))$米栏冠军。同年的
第 )+届上海市运动会上，他以 )+秒 &*、仅比

全国少年纪录多 $/,!秒的佳绩，夺得少年甲
组 !!,米兰冠军。

训练基地留饭保证营养
在方水泉夫妇手里，谢文骏完成了运动

员生涯的第一个接力。于闵行区少体校受教
韩淑萍 +年后，小谢进入二少体（上海市第二
体育运动学校）二线队，投师曾带教刘翔的方
水泉门下。

二少体给谢文骏提供了住宿，他每周日
至周五就吃住在基地，上完课，再训练。和其
他队友比起来，小谢特别自律。“鞋子，袜子都
整理得井井有条。”方水泉回忆，“他学习不
错，尤其文科。为了不耽误学习，特别是自己
喜欢的英语，他还在外面补习。”

虽然家离读书的信宏中学很近，谢文骏
每天仍坚持骑自行车去二少体所在的莘庄训
练基地吃午饭。上完课再骑过去，早过了基地
开饭的时间，方水泉就先帮他把饭菜打好，
“孩子到了发育阶段，加上每天训练，胃口大，
学校的饭菜营养不够。”

那段日子，每天都有一个腼腆的高个少
年从山花路骑行至莘东路，自行车车轮载着
他的跨栏梦想，驶进莘庄基地的大门。

别看谢文骏平时闷声不响，心里一直记
着恩师。进了上海田径队，每次比赛回来，他
都会去看望方水泉夫妇。韩淑萍说，“家里好
多瓶香水，都是谢文骏出国比赛回来送给
我的。”

这周一，谢文骏的爸爸妈妈特地摆了谢
师宴，请来方水泉和韩淑萍，代表儿子感谢启
蒙恩师 -年的栽培。“这孩子一直很懂感恩。”
韩淑萍说，“全运会夺冠后，他一回基地就来
看我和老方。”

本报记者 金雷

启蒙恩师忆起12年前的那一幕
谢文骏全运夺冠归来谢师恩
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! ! ! !师恩如海# 没齿难

忘! 夺得天津全运会男

子 !!$米栏冠军# 上海

小囡谢文骏最先想到

的# 是带教过自己的教

练!四天前#小谢的爸爸

妈妈特地摆了谢师宴#

代表儿子感谢启蒙恩师

方水泉和韩淑萍夫妇!

回到莘庄基地看望两位

恩师时#小谢动情地说$

%永远不会忘记 %$$&年

全国少年田径锦标赛#

为我你们整夜无眠! &


